

## DON D'ORGANES

POUR SAUVER UNE VIE  
IL SUFFIT DE LE DIRE

**L'idée** pouvait-elle germer dans une autre ville en France? C'est donc à Montpellier, phare de la médecine depuis un millénaire, dirigée par une femme ex-médecin, et dont le conseiller spécial n'est autre que Francis Navarro, chirurgien réputé mondialement pour ses greffes de foie, que l'AFFDO est née. L'association Française des Familles de Donneurs d'Organes vise « à soutenir les familles de donneurs, en les accompagnant et les honorant », explique son président Armand Siboni.

**MANDROUX:  
« VOUS LE SAVEZ,  
VOUS POUVEZ TOUT  
ME PRENDRE! »**

« Le don d'organe, c'est un phénomène de société! », affirme Hélène Mandroux, avant de prendre à témoin l'assemblée: « vous le savez, vous pouvez tout me prendre! » Un joli réflexe car, comme l'explique si bien le slogan de l'association: « Pour sauver des vies, il faut l'avoir dit ». La raison pour laquelle il est vivement conseillé d'aborder le sujet avec vos proches. Enfin, si vous êtes d'accord avec le don d'organe bien sûr! « 36% de la population y est encore opposée », détaille le docteur Florence Viachéry, responsa-



Le Dr Viachéry, Armand Siboni, et Hélène Mandroux: « donnez vos organes! » © S.

ble des prélèvements au CHRU de Montpellier, qui a réalisé 230 greffes l'an passé. « Mais il reste toujours 346 personnes en attente », relance-t-elle. « Il y a urgence, il faut que les gens donnent plus! », lance Armand Siboni, qui révèle que l'objectif de l'AFFDO est d'ouvrir une "Maison du don d'organes". « Les familles pourront s'y retrouver, y parler. Il y aura de la documentation, des accompagnateurs, des psychologues... » Une écoute primordiale dans de telles circonstances. « C'est important d'être là pour soutenir les

familles », explique Cécile qui, en 2008, a ressenti « une grande solitude » après avoir donné l'autorisation d'un prélèvement sur sa sœur qui venait d'être déclarée en état de mort clinique. Gilda, qui est désormais trésorière de l'AFFDO, a elle, été sauvée grâce à une transplantation en urgence. « Si je ne recevais pas une greffe dans les 48h, je décédais », raconte-t-elle. Alors n'hésitez pas à lever le tabou lors de réunions familiales. •

Sébastien Hoebrecht

✓ AFFDO: immeuble le Triangle - 26 allée Jules Milhau - contact.afdogmail.com - 07 88 52 04 97 -